
2018 年 5 月份沿海主要港口船舶代理企业业务量分析和评述

  中国港口协会
水路运输服务分会

序
号

单位名称
船舶代理艘次 船舶代理吨位 ( 万吨 )

当月数 累计数 环比 % 当月数 累计数 环比 %

1 大连港万通物流有限公司 421 1019 41.1 242.8 639.0 20.7 

2 营口港船货代理有限责任公司 232 757 28.1 247.51 797.5 19.0 

3 锦州港物流发展有限公司 107 369 -12.1 132.0 464.4 -0.4 

4 秦皇岛之海船务代理有限公司 411 1257 6.3 1563.0 4859.0 2.1 

5 天津港物流发展有限公司 434 1311 21.7 444.6 1460.6 13.0 

6 烟台海港国际船舶代理有限公司 648 1597 43.7 429.0 1138.5 32.4 

7 日照港联合国际船舶代理有限公司 45 159 8.9 30.8 202.0 -86.1 

8 上海港船务代理有限公司 238 687 27.3 300.2 849.2 21.5 

9 宁波港船务货运代理有限公司 974 2575 18.8 1258.7 3624.4 6.2 

10 温州港口服务有限公司 242 729 8.3 252.1 675.0 -2.1 

11 广州港船舶代理有限公司 106 386 -13.2 269.0 963.0 4.5 

12 海南港航货运有限公司 178 733 45.5 46.2 186.9 -36.4 

13 申芜港联国际物流有限公司 53 147 9.4 4.2 8.8 49.4 

14 日照众合国际货运代理有限公司 12 49 -33.3 17.3 52.0 -4.6 

合计 4101 11775 23.6 5237.4 15920.4 8.3
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根据各沿海主要港口船舶代理企业 5 月份的各类统计数据显示，

参加数据统计分析的 14 家会员单位中，船舶代理艘次 1 家企业环比持

平，占 7.14%，10 家企业环比为正增长，占 71.43%；3 家企业同比为负

增长，占 21.43%。船舶代理吨位 13 家企业环比为正增长，占 92.86%；

1 家企业同比为负增长，占 7.14%。

企业上报的业务量数据分析看，4 月份船舶代理艘次总量和船舶代

理吨从全国沿海港口船舶代理企业上报的业务量数据分析看，5 月份船

舶代理艘次总量和船舶代理吨位总量均比 4 月份明显的增加（船舶代理艘次比 4 月

份增加了 613 艘次、船舶代理吨位总量比 4 月份增加了 633.28 万吨）；从分货种统

计数据看，5月份除钢铁比4月份有所回落外，集装箱、煤炭、汽车、金属矿石、原油、

粮食等货种的代理量均比 4 月份有不同程度的增长。主要原因是受国家有关调控政

策的影响，尽管 5 月还是传统的用煤淡季，但市场的用煤需求还是出现了比较大的

增长，尽管采暖季的限产导致了水泥、玻璃、钢铁等行业的错峰生产，前期供给量

缩减导致价格的上涨和工厂生产积极性的提升；但由于近期工业用电的需求增长始

终比较好，因此沿海六大电厂的日耗煤量明显高于往年同期。加上 4 月中旬开始政

府对煤炭的进口节奏有所控制以及调控政策的重心调整，市场参与方普遍看好后期

国内煤炭的需求及煤价走势，随着夏季用煤高峰的逐步临近，部分贸易商及电厂已

经开始提前囤煤，补库力度明显加大，运输市场货盘也陆续放出，成交氛围明显得

到升温；但在下旬发改委等部门打击违法违规炒作煤价和囤积居奇等行为的影响下，

市场的悲观情绪开始蔓延，下游采购的规模也出现了萎缩，这多少也影响到沿海煤

炭市场的运输。沿海金属铁矿石运输则受港口库存依旧高位，铁矿石供需基本面难

有明显改善以及大部分钢厂铁矿石库存状况基本维持正常、保持着随采随用状态和

增量不多的诸多因素影响，市场对金属铁矿石运输需求的推涨动力相对比较弱，也

在一定程度上影响了 5月份沿海主要港口金属铁矿石代理总量的稳步增长。

预计 6 月份沿海港口煤炭的船舶代理业务量会随夏季用煤高峰的到来，市场煤

炭的交易将有所活跃，届时港口的煤炭发运量可能会出现明显的增长；而钢材和铁

矿石的港口代理量短期内还难有起色，维持5月份的总量作上下波动的可能性比较大。

会上按中
国港口协会分
支机构工作条
例范本的要求，
对原分会的工
作条例进行了
认真的审议和
修改；听取了
秘书处就去年
分会工作的落
实情况和今年
工作的安排；还审议通过了分会 2017 年度优秀信息员的
名单；最后，与会代表围绕分会近期的重点、热点问题
进行了专题的务虚和研讨。上海港船务代理有限公司、
天津港物流发展有限公司、秦皇岛之海船务代理有限公
司等理事单位的领导参加了本次会议。

水路运输服务分会召开一届四次会员大会

中国港口协
会水路运输服务
分会一届四次会
员 大 会 5 月 17
日在安徽省芜湖
市汉爵阳明大酒
店顺利召开。会
议由水路运输服
务分会会长缪强
主持。

会议传达了
2018 年中国港口协会分支机构工作会议的精神以及中港
协会今年对分会工作的要求，审议通过了分会 2017 年工
作总结及 2018 年工作计划、2017 年度分会会费使用情况
报告和分会工作条例；芜湖申芜港联国际物流有限公司、
天津港物流发展公司、广州港船舶代理有限公司以及上
港物流（天津）有限公司在会上作了专题交流，与会的
其他会员单位也先后汇报交流了各自企业去年一年来工
作的情况及今年的工作打算；会议还向 2017 年度分会优
秀信息员的获得者进行了颁奖。

中国港口协会秘书长丁莉、办公室副主任李金魁应
邀参加了本次会议。会上，丁莉秘书长作了重要讲话。
她肯定了水路分会去年一年工作的成绩，介绍了协会面
上下阶段需要开展的工作重点，并就如何做好标准化管
理、价格收费、行业自律和反垄断等大家关心的问题作
了解答，在此基础上对水路分会下阶段的工作提出了要
以协会推进分支机构正规化建设和开展年度工作业绩考
核为契机，切实加强和完善分会的自身管理；要重视专
项调研在分会服务会员、促进发展中的作用，精心设计、
组织好年度的专题论文调研工作以及要重视反映行业诉
求，加强行业自律，切实维护好会员的合法权益，最大
限度地发挥好分会应有的桥梁纽带作用等三方面工作要
求。

来自全国沿海港口的 14 家船货代企业的近 30 名代
表出席了本次会议，会议期间还组织参观了芜湖港。

2018 年 3 月沿海主要港口船舶代理企业业务量统计

水路运输服务分会一届五次理事会

序
号

单位名称
船舶代理艘次 船舶代理吨位 ( 万吨 )

当月数 累计数 环比 % 当月数 累计数 环比 %

1 大连港万通物流有限公司 419 1790 16.0 283.1 1190.3 5.3 

2 营口港船货代理有限责任公司 351 1395 18.2 353.23 1411.1 26.0 

3 锦州港物流发展有限公司 115 571 24.4 137.0 705.4 24.1 

4 秦皇岛之海船务代理有限公司 416 2035 13.0 1593.0 7771.0 17.0 

5 天津港物流发展有限公司 365 2042 -0.3 362.0 2174.6 2.8 

6 烟台海港国际船舶代理有限公司 932 3311 16.1 577.0 2225.5 11.6 

7 日照港联合国际船舶代理有限公司 45 249 0.0 31.6 270.9 -17.7 

8 上海港船务代理有限公司 290 1256 3.8 362.0 1567.6 1.5 

9 宁波港船务货运代理有限公司 945 4276 20.0 1274.6 6073.6 7.8 

10 温州港口服务有限公司 293 1344 -9.0 251.5 1172.5 2.2 

11 广州港船舶代理有限公司 117 628 -6.4 301.0 1535.0 10.0 

12 海南港航货运有限公司 247 1196 12.6 34.5 255.0 2.6 

13 申芜港联国际物流有限公司 54 251 7.4 3.6 15.0 27.8 

14 日照众合国际货运代理有限公司 21 88 14.3 26.8 101.2 16.4 

合计 4610.0 20432.0 12.2 5590.9 26468.7 11.3 

2018 年 5 月沿海主要港口船舶代理企业业务量统计

日前在安徽省芜湖市汉爵阳明大酒店顺利召开



I n f o r m a t i o n
E x c h a n g e

“天津 - 宁德”集装箱班轮航线正式开通

刘重清副总经理登船走访

在过去的一年中，该分会的
信息工作在各会员单位的大力支
持配合下，紧扣本行业面临的新
形势和新特点，积极开展互通交
流、信息共享、协同发展的相关
工作，无论是每个月的数据统计
还是会员单位间工作经验交流的
质量都在原有的基础上有了新的
提高，分会编制的《信息交流》

也成为分会上下喜爱阅读的一份月刊，并多次得到中国港口协会
领导的表扬和肯定。

为了更好地做好今后分会的信息管理工作，不断激发信息员
工作的积极性，鼓励他们在今后的工作中按要求做好日常数据和
工作信息的统计上报工作，经分会秘书处对去年一年中各会员单
位信息员完成每月业务量数据上报情况、特别是对各会员单位在
积极配合秘书处做好分会《信息交流》组稿、完成分会交办任务
情况综合评估的基础上推荐，报分会一届五次理事会讨论决定，
授予天津港物流发展有限公司赵振生、宁波港船务货运代理有限
公司蒋朝霞、上海港船务代理有限公司高博文、锦州港物流发展
有限公司赵卓以及芜湖申芜港联国际物流有限公司何学军等五位
同志为水路运输服务分会 2017 年度优秀信息员荣誉称号。

水路分会表彰 2017 年度分会优秀信息员

日前，天津港物流发展公司
副总经理刘重清带领调度室主管
领导走访在港船舶。重点要求调
度室要提示来港船舶加强安全自
查，并配合船方处理好各项安全检
查，保证各轮在港作业期间安全生
产，确保船舶动态的顺利执行。                           
（供稿：天津港物流发展有限公司）

宁波港船货代公司积极应对反垄断整改取得显著成效

2017 年年底以来，因国家
发改委 “反垄断”调查，要
求船代市场全面放开，给宁波
港船货代公司的主营业务带来
巨大的挑战。为最大程度地减
轻“反垄断”带来的冲击，该
公司积极应对，以固旧拓新为
思路，以“提升服务质量，赢
得客户满意”为策略，集中资
源和力量，主动融入市场，全

力抢占市场份额。一、主动出击，抢占份额。此次港口“反垄断”
整改范围之大、力度之强，是前所未有的。在船代方面，要求港
口允许船公司自主选择渠道报送船舶信息，这给该公司船代业务
将造成巨大损失。通过调查研究和数据分析，该公司领导班子第
一时间行动起来，一是召开船东座谈会，摸清各大船公司动态和
想法，尤其是些长期合作、关系密切的船公司，积极主动对接，
起到稳定军心的作用；二是成立了船代签约工作小组，主动与各
大船公司和码头公司签订船代长期合作协议，攻坚克难，抢占份
额，目前已签订 92 份长协，占市场总份额 70%。三是落实专人紧
盯协航、港申、思达等代理商的报船动态，发现问题迅速反应，

做到每船必争。二、融入市场，拓展业务。这次“反垄断”整改，
对公司既是挑战，又是一次提高自身开拓能力，融入市场的契机。
在竞争压力下，该公司大力开拓船代业务范围，优化经营模式，
提升代理量。一是做好杨公山码头船代业务，公司提前布局，在
该码头改造完成后，迅速介入，目前已完成 8 航次代理业务。二
是新开发东方电缆代理业务，三月份顺利完成第一航次业务，为
以后长期代理电缆出口船奠定基础。三、转变观念，树立“服务
就是揽货”意识。面对船代市场格局的变化，该公司上下加强形
势任务教育，引导职工正确面对，树立“服务就是揽货”意识，
努力做到管理水平和服务质量双提升。一是全面深化和提升船代
标准化服务，出台了考核办法及实施细则，加强现场检查力度，
建立长效机制。二是大力推行客户经理制，为重点客户、重点船
舶开通从报港到现场的绿色通道，以更高效、更优质的服务赢得
客户满意，提高客户粘性。三是全面开通气象预报、等泊状态、
作业动态三大信息平台，平均每月向船方发送信息 9500 条。

今年一季度，通过该公司上下共同努力，虽因市场放开流
失 200 万吨代理量，但仍完成船代量 3794 万吨，实现同比增长
14%，为完成全年船代量迈出坚实的一步。                                 

                   （供稿：宁波港船务货运代理有限公司）

面对船代市场的
放开，天津港物流北
疆船货代部加大市场
开发力度，积极走访
客户、开发新货源；
经过不懈努力与营口
福海船务有限公司签
订了长期友好合作协
议。4月19日，“天津-
宁德”集装箱班轮航线

正式开通，由该公司代理的“丽云”轮进行了首航。该航线目
前预计每月发运2个航次，约500TEU，后期货运量将逐步增长。               

                 （供稿：天津港物流发展有限公司）



为了在第一时间掌握和了解今年上级对防台防汛工作的最新要求，结合实际落实好公司的防台
防汛专项工作，本月初，上港船代委派船代部业务人员参加了吴淞、宝山海事局辖区 2018 年防台防
汛工作会议。

会议传达了《交通运输部关于做好 2018 年度防汛抗旱防台风工作的通知》精神，介绍了 2018
年防台防汛形式，并从应急预案完善、人员培训演练、安全隐患排查、预警预控和配合管理等方面
对各单位的防台防汛工作提出了要求。来自吴淞、宝山辖区的码头、船公司、船代等 80 多家单位的
代表参加了会议。

会后，该公司结合会议的精神及时做好会议精神的传达和落实工作， 为确保公司 2018 年防台
防汛工作的有序推进，从制度和人员上切实保障代理船舶的安全营运打下了坚实的基础。

                                                     （供稿：上海港船务代理有限公司）

3 月 27 日 20：00 时至 3 月
31 日 10：00 时，一场大雾突如
袭来，长江口能见度不良，上海
海事局对长江上海段实施交通管
制，续封航 86 小时，上港船代
在此期间共有代理在港船舶 45
艘次。

3 月 31 日 10：00 时，长江
上海段能见度好转，上海海事局

解除交通管制，该公司调度积极配合集团、海事，尽心尽责服务
船东，主动联系船长、码头，让压港船舶尽早靠离泊，以优质的
服务取得船东认可。

其中，代理泉州安通的内贸集箱船“仁建钦州”轮 30 日 13：
00 时即到长江口待靠宜东码头，作为调度重点船舶，调度多次联
系局调、码头，在码头原有在港船舶疏导状况好转后，安排 2 日
16：00 时靠码头，并申请 2 日 09：54 时长江口上引水，但因为前
期长江口压港船舶实在太多，没能申请到进北槽时间。为让船舶
尽早靠泊，调度主动联系上海港引航站，将原长江口上引水时间
调整为 2 日 09：54 时，但因大雾视线不清，2 日 06：15 时，长江
上海段再次封航，“仁建钦州”轮的靠泊、引水计划均取消，调

度第一时间联系了局调和码头，及时将计划改到 3 日 16：30 时，
但申请管制时间进北槽又没成功，更严重的是引航站长江口上引
水的计划都已排满。面对长江口密密麻麻等待靠泊的外贸集箱班
轮和束手无策的船东，该公司调度询问船长，是否可以在确保安
全的前提下，自行管制前进北槽，安排吴淞口上引水靠码头，在
得到船东、船长的确认后，再次联系局调、引航站，同意了该方案。

“仁建钦州”轮 3 日 16：30 时准时靠上宜东码头，但在 5 日
05：00时船舶准备离泊时，上海港长江段再次视线不清出口管制，
而此时黄浦江能见距离有大于 500m 并未封航，接靠的“凯航 5”
已经按计划进吴淞口。此时，既有引航站取消引水的通知，又有
码头催促船舶离港的电话，更多的是船东、船长的无奈，作为上
港集团的船代，既要维护集团的利益，又要倾听船东的诉求，所
以该公司调度多次联系船东，综合了解气象、航道、船况等情况，
在征得船长同意后，制定了取消出口引水、船长自行离泊到吴淞
口锚地抛锚等可行方案，让“仁建钦州”轮尽快离泊。“仁建钦州”
轮的顺利离泊凝聚了上港船代全体调度人员的不懈努力，兑现了
上港船代对船东的服务承诺，也为集团既定箱量承诺的兑现做出
了贡献。

（供稿：上海港船务
代理有限公司）

5 月 2 日，全国首艘江海直达
船“江海直达 1”轮装载着 2 万余
吨铁矿石驶离宁波舟山港中宅码
头，前往张家港，这是该轮首航
结束后的第 4 个航次，也是宁波
港船务货运代理有限公司负责该
轮全程物流业务的第 4 个航次。
“江海直达 1”轮多航次的顺利运
营，标志着该公司已成功开启“江
海直达”全程物流业务新时代。

江海直达是一种便捷高效、绿色经济的运输方式。采用江海
直达船后，不需要倒船，36 个小时即可到达，每趟可成本节省约
16万元。“江海直达1”轮由浙江新一海海运有限公司（以下简称“浙
江新一海”）打造，体现了江海直达“宜江、适海、先进、经济”
的理念，是舟山江海联运服务中心这一国家战略落地实施以来取
得的一项重要成果。

今年来，该公司积极服务“长江经济带”，响应集团的“江
海联运”和“全程物流”战略。年初以来，公司领导带队积极与

浙江新一海接触洽谈，向船公司介绍了宁波舟山港进江疏运体系
及全程物流业务，并不断优化船舶运营的合作方案，最终达成了
以宁波舟山港为起点、辐射长江内港口的进江循环运输共识，并
于 4月 3日签订了“江海直达 1轮”的合作经营协议。协议约定，
自 4 月 13 日该船首航结束后至今年年底，“江海直达 1”轮进江
全程物流业务的运营正式交予该公司负责。随后，该公司秉承“服
务为本、发展立身”的经营理念，积极对接钢厂、码头、海事、
代理等各个单位，进一步提高全程物流各环节的效率，为货主保
障供应，为船东提高船效。

长期以来，海船难进江、江船难出海一直是发展江海联运的
制约因素。在宁波港船务货运代理有限公司接手运营后的短短 24
天里，“江海直达 1”轮已顺利完成了 4 个航次的出运，船舶周转
效率远高于市场平均水平，这标志着该公司的全程物流业务在承
运量快速增长的同时，已实现了进江航线效率与效益的高质量双
提升，全程物流业务开始从“粗犷”向“绿色、经济、快捷、保障”
升级，助推该公司生产经营转型，进一步提升了集团服务和辐射
长江经济带的能力。

                   （供稿：宁波港船务货运代理有限公司）

服务“长江经济带”  响应“江海联运”战略，开启“江海直达”全程物流新时代

上海港船务代理有限公司组织专人参加 2018 年防台防汛工作会议

上海港船务代理有限公司积极应对浓雾季   尽心尽责为船东
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— 中央政治局会议传递当前经济工作四大信号  —

近日，长江主要支流、“湖南母亲河”湘江又增添一个重要物流港口，
长沙港铜官港区一期码头开港试运行，设计年吞吐量为 60 万吨。铜官
港区位于湘江干流长沙枢纽下游右岸，是十三五时期长沙规划发展的
重要港区之一，对进一步打通长沙水运物流通道，完善国家级新区湘
江新区等的配套功能，对接长江经济带和“一带一路”具有重要意义。

为更好地发挥天津港在服务京津冀协同发展和“一带一路”
建设中的重要作用，天津市日前出台政策措施，打造天津港口岸
国际一流营商环境，打造服务“绿色通道”，建设北方国际航运
核心区。据了解，此次出台的措施：一是规范口岸收费行为。制
定天津港口岸价格行为规则，引导行业自律 ; 建立口岸服务价格
指数，监测费用水平 ; 检查公平竞争审查制度落实情况，废除妨
碍统一市场和公平竞争的各种规定和做法。二是提高货物通关效
率。尽快完成北疆港区堆场改造等工作 , 推动进出口货物通关与
物流流程优化和再造，实现“去繁就简”，推进口岸物流无纸化，
报关报检“并联”、通关与物流作业“并联”。在口岸现场、“单

一窗口”平台公布通关服务热线，及时解决企业提出的意见和建
议，改善通关体验。加大内部系统整合力度，实现内部互联互通，
全面推行信息共享共用等措施，建立全流程可追溯机制，年底前
全面实现国际集装箱设备接单无纸化。三是严厉打击违法违规行
为。天津市发展改革委、市市场监管委、市交通运输委、市国税局、
市财政局、市公安局、市法制办等部门和滨海新区政府组成联合
执法工作组，自 3 月底起，开展为期 6 个月的执法专项行动，严
肃查处企业利用垄断地位，随意制定收费项目、收取畸高费用等
行为；查处扰乱市场治安秩序等各种违法行为，彻底整顿市场秩序，
确保企业合法合规经营。

— 湖南湘江物流港口长沙港铜官港区一期码头试运行  —

商务部欧亚司副司长刘雪松 4月 27 日在商务部举办的第五届中俄博
览会新闻发布会上说，今年中俄双边贸易额有望达到或超过1000亿美元。
他说，中国已经连续八年保持俄罗斯第一大贸易伙伴国的地位。当前中
俄经贸关系加速提质升级，以贸易为基础，投资为动力，战略性大项目
为重点，地方间合作为支撑，“一带一路”建设与欧亚经济联盟对接为
主线的合作格局正进一步巩固。据了解，第五届中俄博览会将于 2018 年
7 月 9 日 -12 日在俄罗斯叶卡捷琳堡市举行，由中国商务部、黑龙江省
政府、俄罗斯经济发展部、工业贸易部共同主办。以“新起点、新机遇、
新未来”为主题。中俄博览会已经成为两国地方企业交流合作的重要的
平台。截至目前，两国有关部门商定共同举办的商务重点活动已经达到
13项，期间将举办首届中俄地方合作论坛。俄方参展企业涉及运输物流、
数字经济、机械制造等行业。

国务院常务会议指出，5 月 1 日起将制造业等行业增值税税率从
17% 降至 16%，旨在进一步完善税制，支持制造业、小微企业等实体经
济发展，持续为市场主体减负。会议明确，5 月 1 日起，将制造业等
行业增值税税率从 17% 降至 16%，将交通运输、建筑、基础电信服务
等行业及农产品等货物的增值税税率从 11% 降至 10%，预计全年可减
税 2400 亿元。统一增值税小规模纳税人标准。将工业企业和商业企业
小规模纳税人的年销售额标准由 50 万元和 80 万元上调至 500 万元，
并在一定期限内允许已登记为一般纳税人的企业转登记为小规模纳税
人，让更多企业享受按较低征收率计税的优惠。

—  三大增值税改革措施为企业减负  —

—  天津打造港口“绿色通道”推动货物通关 —

发展钢铁物流是钢铁产业，特别是钢铁流通业转变经营
发展方式的重大战略举措。近几年来，中国钢铁流通企业改
变过去简单的“一买一卖”的方式，向贸易链和供应链两端
延伸，扩展了采购物流、物流配送、流通加工、物流金融等
功能，推动了中国钢铁物流的快速发展。从整体看，中国钢
铁物流的发展还处于较低层次的运作阶段。很明显，现有的
中国钢铁物流无法满足生产和消费需求的迅速增长，成为了
钢铁行业快速发展的障碍之一。目前中国共有 25 万家左右的
钢铁流通和物流企业，8 万多个钢材市场。其中，中小型钢铁
贸易企业的比重占了 90% 以上，并且以民营企业为主体。现
阶段中国的此行业还处于小而分散的阶段，产业集中度低，
且还存在着明显的产业结构布局不合理的现象。近几年来，
中国钢铁物流加工发展很快，钢铁物流加工产能占到中国钢
铁产量的 10% 左右。但总体上看，中国钢铁物流加工还处在
起步阶段，加工仍处在简单的低端的水平。在钢铁行业利润
总体回暖的背景下，发展钢铁物流是转变钢铁流通方式的关
键，而在这个过程中发展流通加工是大有作为的。

—  钢铁流动需求或推动中国钢铁物流快速发展  —

—  今年中俄双边贸易有望达到或超过 1000 亿美元  —

会议认为，今年以来，面对错综复杂的国内外形势，经济运行延续了稳中向好态势。一季度主要指标总
体稳定、协调性较好，结构调整对经济发展的支撑作用明显。经济运行内在稳定性有效提升，质量效益保持
较好水平，推动高质量发展取得良好开端。会议释放出当前经济工作四大信号：1、全力打好“三大攻坚战” 
保持宏观经济平稳运行；2、会议强调，完成全年目标任务需要付出艰苦努力。关键是要主动同高质量发展的
要求对表，对得上的加紧推，对不上的及时改。 会议同时强调，要支持各地区结合实际积极探索推动高质量
发展的途径。3、会议要求，要深化供给侧结构性改革，更多运用市场化法治化手段化解过剩产能，加强关键
核心技术攻关，积极支持新产业、新模式、新业态发展，继续简政放权，减税降费，降低企业融资、用能和
物流成本。实施好乡村振兴战略。4、从博鳌亚洲论坛 2018 年年会，到支持海南建设自由贸易试验区、逐步
建设中国特色自由贸易港，中国释放深化改革开放的强烈信号。会议对深化改革开放作出部署，强调要更加
积极主动推进改革开放，深化国企国资、财税金融等改革，尽早落实已确定的重大开放举措。同时强调，要
推动信贷、股市、债市、汇市、楼市健康发展，及时跟进监督，消除隐患。要加大保障改善民生工作力度，
加强基本公共服务，解决好群众关心的关键小事。

4 月 15 日，X-PRESS 旗下的“马卡鲁”轮顺利靠泊北部
湾港钦州港区泊位，标志着“香港 - 北部湾港 - 海防”公共
航线正式开通。该航线于每周二、周日挂靠北部湾港。连通
北部湾港至海防港的公共航线，实现区域间港口的互联互通，
发挥公共航线的优势，一方面为两地市场间提供了高效便捷
的班轮服务 ; 另一方面与“南向通道”无缝衔接，充分享受
通道经济的建设红利，在贸易全球化的背景下，这对降低区
域物流成本，提升区域通商的综合竞争力至关重要。目前海
防公共航线已承接国际中转业务，下一步，北部湾港将继续
加强市场开拓，不断优化港航资源配置，提升运营管理水平，
努力为船公司及广大客户提供优质的港口服务。

—  北部湾港至越南海防公共航线正式开通  —


